

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EMPRESARIAS SE REÚNEN CON XÓCHITL

En una amena y nutrida convivencia, la senadora y aspirante presidencial por el PAN, Xóchitl Gálvez, se reunió con empresarias queretanas para conversar acerca de su trayectoria, logros, sin sabores y para pedir su apoyo en las próximas urnas electorales. (DQ 36)

PIDIÓ CABRERA EL DÍA PARA IR AL MITIN DE XÓCHITL GÁLVEZ

Luego de la visita de Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a representar el Frente Amplio por México, a San Juan del Río, Roberto Cabrera, aseguró que acudió a dicho evento, en su carácter de ciudadano, y no como presidente municipal de la localidad, asegurando haber solicitado un permiso ante en área de recursos humanos, sin goce de sueldo. (PA 10)

VE MEMO VEGA, INMINENTE TRIUNFO DE ROBERTO CABRERA

Existe una gran posibilidad de que en el estado de Querétaro también haya una alianza entre el PAN, PRI y PRD, esto luego de surgir el movimiento del Frente Amplio por México, indicó el diputado local Guillermo Vega. (NSJR 1)

PAN RECHAZA ADOCTRINAMIENTO, SESGO Y ERRORES EN LIBROS DE TEXTO

Ningún actor de Morena ha desmentido los errores precisos en la elaboración, editorialización, contenidos falsos e ideologizados en los libros de texto gratuitos; porque, a todas luces, pretenden hacer del sistema educativo nacional una herramienta para adoctrinar a la infancia. Señaló la presidenta del PAN, Leonor Mejía, quien afirmó que rechazan completamente este sesgo y errores garrafales que se encuentran en las “cartillas de propaganda” mal llamadas libros de texto gratuitos. (N 6)

ES POSIBLE EL TRIUNFO DEL FRENTE: XÓCHITL

Complicado, pero no imposible. Así, advierte Xóchitl Gálvez el triunfo del Frente Amplio por México en el 2024, luego de recorrer más de la mitad de los estados del país y convertirse en tema nacional por su confrontación diaria con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien acusa de utilizar el poder del gobierno y la bocina de la Mañanera para “fregarla”. (PA 1 y 4)

ACUSA GÁLVEZ “MANO NEGRA” EN PROCESO DE FRENTE AMPLIO

Xóchitl Gálvez, senadora y aspirante a la Presidencia por el Frente Amplio por México, acusa “mano negra” en el acopio de firmas para algunos de sus contrincantes dentro de la misma oposición. “Personajes que tienen 100 mil firmas y que no los veo en la calle buscando las firmas, siento que empezó a haber alguien que está juntando firmas para muchos candidatos, sin hacer este proceso ciudadano que nosotros sí estamos haciendo”, dijo la aspirante panista. Reprochó que PAN, PRI y PRD privilegiaron a sus aspirantes militantes y colaboraron con ellos en la búsqueda de firmas, y mencionó al panista Santiago Creel, a los priistas Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid. (PA 1 y 4)

PRI

FRENTE AMPLIO, UNA PROPUESTA SÓLIDA: PRI

La alianza que se ha consolidado a nivel nacional entre los partidos de oposición con el Frente Amplio por México se ha convertido en una propuesta sólida y viable para la ciudadanía de cara a las elecciones que se llevarán a cabo el próximo año, afirmó la presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo. (ESSJR 4)

LA BASE PRIISTA ME APOYA CON FIRMAS, AFIRMA XÓCHITL GÁLVEZ

Sonriente y concentrada en las preguntas, pero más en las respuestas, Xóchitl Gálvez, charló con Publimetro Querétaro sobre el proceso interno del Frente Amplio por México, sobre las lecciones que dejan las derrotas

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

y de cómo los priistas de abajo le han ofrecido su apoyo y su respaldo. Expresó su temor de que en 2024 influya el crimen organizado y de cómo se les coló a los partidos en la contienda electoral del próximo año. (P 1 y 4)

MORENA

QUERÉTARO NO ES PANISTA: CRAVIOTO

El senador por Morena, César Cravioto afirmó que Querétaro no es territorio panista, además de declarar que Morena va por los 18 municipios del estado en las elecciones del 2024. Cravioto Romero, quien es operador de Claudia Sheinbaum, aspirante a Coordinadora Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, dijo en conferencia de prensa que Querétaro es importante para el Movimiento de Regeneración Nacional. (PA 1 y 8)

ALREDEDOR DE 60 MIL JÓVENES EN EL PAÍS APOYAN A CLAUDIA SHEINBAUM: MARTÍN HERNÁNDEZ

El integrante de Jóvenes Claudia Querétaro, Martín Hernández, mencionó que alrededor de 60 mil jóvenes en el país apoyan a Sheinbaum en su búsqueda de asumir el puesto de Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación; aseveró que uno de cada dos jóvenes la apoya. Indicó que dentro de las problemáticas principales que hay en el estado se encuentran el empleo y la movilidad. (CQRO 6)

PRESENTAN LIBRO “CLAUDIA SHEINBAUM: PRESIDENTA”

Ante un nutrido auditorio en el Centro de la Ciudad de Querétaro, el reconocido periodista Arturo Cano presentó su libro “Claudia Sheinbaum: presidenta”, por invitación del senador Gilberto Herrera. Ahí, comentó que conoció de manera directa a Claudia Sheinbaum Pardo en 2017, cuando fue invitado a participar en los foros temáticos “La Ciudad que soñamos” siendo ella alcaldesa de Tlalpan. (PA 8)

PVEM

PVEM DE QUERÉTARO Y EQUIPO DE SHEINBAUM BUSCAN ACERCAMIENTO CON JÓVENES

El dirigente en Querétaro del PVEM, Ricardo Astudillo, se reunió con el Enlace Nacional de Jóvenes por Claudia, Abraham Carro. El encuentro tuvo como fin enlazar a los jóvenes del Verde con la estructura de promoción de la exjefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. (El Queretano)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FRAUDES 27% ARRIBA DE LA MEDIA NACIONAL

Pese a una baja de 40% en 2022 estado por encima del promedio; acumulado de 22 mil. (DQ principal)

N: UN SUEÑO ALCANZADO

Anuncian escrituración para el fraccionamiento Fray Junípero Serra. (N principal)

AM: ELEVARÁ 2% CAPACIDAD ELÉCTRICA DE QUERÉTARO

Según datos de la Secretaría de Energía, la entidad tiene 591 megawatts instalados por parte de la CFE y aumentará 10 al finalizar el año. (AM principal)

EUQ: AUMENTA 10% MOVILIZACIÓN DE CARGA EN AEROPUERTO

Se posiciona en el país como el tercer recinto aéreo con mayor mercancía trasladada durante la primera mitad del año, según SICT. (EUQ principal)

CQRO: ESTADOS DEBEN SUBSANAR DEFICIENCIAS ANTE NUEVOS LIBROS DE LA SEP: MÉXICO EVALÚA

Aseguran que las entidades del país tienen una ventana para retomar aspectos fundamentales en matemáticas y comprensión lectora (CQRO principal)

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

PA: ES POSIBLE EL TRIUNFO DEL FRENTE: XÓCHITL

La senadora del PAN se asume entrona, cabrona y valiente y quiere ser presidenta. (PA principal)

P: ENAJENAN 34 PREDIOS PARA PLANES DE MOVILIDAD Y ENERGÍA

La Secretaría de Finanzas lanzará a subasta los inmuebles que tienen un avalúo inicial de 378.2 mdp; se ubican en municipios de la zona conurbada y en Pedro Escobedo. (P principal)

PODER EJECUTIVO

ARRANCA INTERVENCIÓN EN LATERALES DE 5F

Luego de que se realizó la apertura de los carriles centrales de 5 de Febrero a la altura del IMSS en dirección San Luis Potosí, inició la habilitación de los laterales, hasta avenida Zaragoza. La SDUOP realiza el mejoramiento en banquetas ubicadas en dicho tramo, para lo cual no hay acceso a la zona del IMSS hasta llegar a la esquina del IMSS o bien solo bajando del puente peatonal. (AM 4)

ANUNCIAN ESCRITURACIÓN PARA EL FRACCIONAMIENTO FRAY JUNÍPERO SERRA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, y Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, anunciaron la firma de 334 escrituras públicas para los habitantes del fraccionamiento Fray Junípero Serra, de la delegación Epigmenio González, en el municipio de Querétaro, quienes después de 14 años tendrán certidumbre y tranquilidad sobre su patrimonio. (N 2, DQ 5, AM 14)

ENAJENAN 23 INMUEBLES; LOS RECURSOS IRÁN A PLANES DE ENERGÍA Y MOVILIDAD

El gobierno de Querétaro enajenó 23 predios con un valor de 378 millones 270 mil 300 pesos, para ponerlos a la venta y cubrir parte de los gastos para los proyectos prioritarios de movilidad y energía anunciados el mes pasado por el gobernador Mauricio Kuri. El 6 de julio pasado el Congreso local aprobó la desincorporación del régimen de dominio público y la enajenación a título oneroso de esos inmuebles, ubicados en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Pedro Escobedo. (P 2)

REALIZARÁN DEPURACIÓN DE CURP EN LA ENTIDAD

El Registro Civil en Querétaro anunció que en este año comenzaron con la campaña para realizar una depuración de CURP para aquellas personas que puedan tener hasta tres ocasiones. De acuerdo con el director Apolinar Casillas, el año pasado realizaron lo propio con 30 mil CURP, con ciudadanos que se acercaron y manifestaron su preocupación por que además entorpecían diversos procedimientos. (AM 5)

ACERCA SEJUVE SERVICIOS DE APOYO A JÓVENES DE JALPAN

Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, encabezó la jornada de salud mental en el municipio de Jalpan de Serra, acción que tiene como objetivo acercar los servicios a través del programa "Ser tranquilidad, ser SEJUVE". Al dirigirse a las y los jóvenes del municipio serrano, los invitó a reconocer sus emociones y a no dudar al momento de pedir ayuda, porque ese, es el primer paso para poder sanar. (ADN)

GANA QUERÉTARO, PREMIO DE LA ONU

La Coalición Mundial por el Ambiente Sano, conformada por miembros de la sociedad civil, pueblos indígenas, movimientos sociales y comunidades locales, la Coalición Mundial por el Ambiente Sano, a la que también pertenece Grupo Ecológico Sierra Gorda, ha sido reconocida por la ONU. En una histórica votación, el máximo órgano de la ONU reconoció como universal el derecho a un ambiente limpio, sano y sostenible, para hacer frente a la triple crisis planetaria: la contaminación, el cambio climático y la pérdida de biodiversidad. (PA 10)

EN BODEGAS DEL ESTADO, 52% DE LOS LIBROS DE TEXTO: USEBEQ

En las bodegas regionales de la entidad, ya se encuentra almacenado el 52% de los nuevos libros de texto gratuito, informó el coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde. Indicó que la SEP se comprometió a que, en el arranque del nuevo ciclo escolar, el 28 de agosto, el porcentaje de entrega de los libros para Querétaro será

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

de 70%; y, unas semanas después, la entidad contará con una cobertura del 100% de los ejemplares. (CQRO 3)

NUEVOS LIBROS DE LA SEP: MÉXICO EVALÚA

Los estados del país deben asumir una responsabilidad para que los estudiantes no tengan deficiencia en su formación académica, debido a los nuevos libros de textos de la SEP, afirmó Marco Fernández, coordinador del programa de educación de México Evalúa y profesor-investigador de la Escuela de Gobierno del ITESM. (CQRO 3)

BANCO BIENESTAR SIGUE OPERANDO PESE A ROBO

El robo al banco del Bienestar, ubicado en la comunidad de El Lindero, en el municipio de Colón, el pasado 3 de agosto, no afectará el servicio ni dejará sin recursos a los beneficiarios, informó la delegada de la Secretaría de Bienestar, Rocío Peniche. (...) El secretario de Seguridad Pública, Policía Preventiva y Tránsito Municipal de Colón, Jorge Barrera, informó la detención de Alejandro "N", gerente de dicha sucursal, por probable responsabilidad en el delito de cohecho, luego de habersele encontrado un fajo de más de 350 billetes de diferentes denominaciones, del cual no se acreditó la propiedad. (P 1 y 4, N 5, PA 8)

PODER LEGISLATIVO

ENTRÓ EN VIGOR LEY DE ASENTAMIENTOS

Este fin de semana entró en vigor la nueva Ley para la Regulación de Asentamientos Humanos Irregulares, Predios Urbanos, Rústicos y Sociales del Estado, con la que se buscará agilizar los trámites para poner en regla a las comunidades irregulares. La nueva ley tiene casi el mismo contenido que la ley que operó de 2016 a 2022, pero elimina el capítulo octavo sobre predios familiares. (P. 2)

ESTÁ PENDIENTE EL NOMBRAMIENTO DE SAN FRANCISQUITO

Aún sin analizar o tener una respuesta favorable a la petición que formuló el municipio de Querétaro a la LX Legislatura del estado, para que se lleve a cabo el nombramiento a la zona de San Francisquito como Barrio Indígena. (PA)

PODER JUDICIAL

JUEZ OTORGA SUSPENSIÓN A JOVEN QUE DENUNCIÓ A DOCENTE DE LA UAQ

El 30 de junio, el Juez Cuarto de lo Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México otorgó la suspensión definitiva a Daniela Villanueva, quien interpuso una denuncia por presuntos diversos delitos sexuales en contra de un profesor de la Facultad de Derecho de la UAQ. (CQRO P.5)

EL INFORME DEL PODER JUDICIAL EN SEPTIEMBRE

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce dijo que el Segundo Informe de actividades del poder Judicial podría ser la última semana de septiembre. (PA. P5)

MUNICIPIOS

ACOMPAÑAMIENTO DE LUIS NAVA A JÓVENES EN "TALENTO POR EL BARRIO"

El alcalde Luis Nava se sumó al encuentro entre los jóvenes y el rapero Toser One en el Centro Cultural Felipe Carrillo Puerto, como parte del programa "Talento por el Barrio", que brinda educación en música hip-hop y freestyle con el objetivo de impulsar a los jóvenes con mejores oportunidades y alejarlos de comportamientos de riesgo. (DQ 1 y 5, AM 2, CQRO 1 y 4, EUQ, PA 1 y 12)



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

SERÁ REQUISITO CONTAR CON MESA DIRECTIVA PARA ACCEDER AL PROGRAMA “DIGNIFICACIÓN DE CONDOMINIOS”: NAVA

Con el programa estatal “Condominios contigo”, el Municipio de Querétaro pedirá para la próxima convocatoria del programa municipal de “Dignificación de Condominios” que se cuente con una mesa directiva confirmada formalmente. Señaló el presidente municipal, Luis Nava, quien celebró el impulso del programa para formalizar y actualizar mesas directivas de estos espacios habitacionales. (N 4)

ABIERTO IMM A TRABAJAR CON GRUPOS FEMINISTAS

Tras las inquietudes que han surgido por parte de algunos grupos feministas, la directora del Instituto Municipal de la Mujer en San Juan del Río, Guadalupe Gómez, mencionó que hasta el momento no se ha tenido comunicación con estos colectivos. (NSJR 1)

SIN CAMBIOS EN MEDIDAS POR CASOS DE LA COVID-19

Ante el incremento de enfermedades respiratorias y casos por la covid-19 que se han registrado en las últimas semanas, la secretaria de Gobierno municipal en San Juan del Río, Bibiana Rodríguez, señaló que se mantienen atentos a las recomendaciones que emita la SESA, pero, mientras tanto, los lineamientos continúan abiertos respecto a aforos y el libre uso del cubrebocas. (AMSJR 2)

ALISTA DIF SAN JUAN DEL RÍO INFORME DE ACTIVIDADES

El Sistema DIF Municipal de San Juan del Río ya alista la presentación de su informe de actividades para este año, pues a decir de la presidenta de este organismo, Georgina Sánchez, hay mucho trabajo que se tiene que resaltar por estos dos años de gestión. Indicó que una vez que la presidenta del DIF Estatal, Car Herrera, rinda ante la población su informe, posteriormente se tendrá una fecha para que en este municipio se haga lo mismo. (NSJR 1 y 2)

INCREMENTARÁ UN 5% EL PRESUPUESTO DE INGRESOS

La Secretaría de Finanzas Municipales en San Juan del Río, estima un crecimiento del 5% sobre la Ley de Ingresos para este 2023. Esto es debido a que la recaudación ha sido muy conservadora en estos meses, según explicó el titular de esta área, Fernando Damián Ocegüera. (AMSJR 1 y 4)

ENCABEZA MIGUEL MARTÍNEZ, ARRANQUE DEL PROGRAMA ENTREGA DE CISTERNAS

Gracias a los ahorros internos y a las gestiones hechas por el alcalde I de Cadereyta, Miguel Martínez, se dio a conocer el inicio del Programa Entrega de Cisternas, cuyo objetivo es apoyar a las familias que habitan en zonas donde se registra un mayor desabasto de agua potable, con la entrega gratuita de cisternas con capacidad de 1,200 litros. El munícipe inició el programa en Puerto de la Concepción, donde destacó sus beneficios. (N 1 y 6)

OFICINAS DE GOBIERNO SE REACOMODARON

Oficinas del gobierno federal se reacomodaron en el edificio del Centro Histórico y Cultura del municipio de San Juan del Río, con la finalidad de continuar ofreciendo atención a la ciudadanía de la localidad, para ello, utilizarán poco menos de la mitad del inmueble céntrico. Dio a conocer el director regional de programas para el desarrollo de la secretaría de Bienestar, Humberto Segura. (ESSJR 4)

PROBLEMAS DE SALUD MENTAL, AFECCIONES MÁS COMUNES EN JÓVENES DE CORREGIDORA: ANA VEGA

La directora del Instituto Municipal de la Juventud de Corregidora, Ana Vega, mencionó que los mayores problemas que afronta la juventud en la demarcación son aquellos que se encuentran relacionados con la salud mental. (...) “(...) Por eso es por lo que contamos con el servicio de atención psicológica, y se ha fortalecido este programa, sobre todo después de pandemia, ansiedad, depresión se disparó muchísimo” resaltó Paula Vega. (Código Informativo)

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

INFORMACIÓN GENERAL

EN QUERÉTARO LA ROTACIÓN DE PERSONAL ES DEL 15%

La cifra de rotación de personal se ubica en un 15% en promedio en el estado, de acuerdo con el presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho. Entre los principales motivos que el empresario refirió para que este fenómeno se dé, se encuentra el nivel de convencimiento con el que una persona entra a laborar en un centro de trabajo, puesto que hay ocasiones en las que, desde un inicio, no están seguros de que sea lo que buscan. (DQ 3)

EN CONSTRUCCIÓN, 70 MIL EMPLEOS

El sector de la construcción ya alcanzó los 70 mil empleos formales este año y lo cerrará con un incremento del 8%, indicó el presidente de la delegación de la CMIC, Óscar Hale. (DQ 4)

SUPER PESO MEXICANO PONE EN APRIETOS A INDUSTRIALES

El presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho, advirtió que el “super peso mexicano” podría traer consecuencias negativas para al menos el 15% de las industrias en la entidad que están afiliadas a este organismo. (PA 5)

SUMAN 44 COLEGIOS DE PROFESIONISTAS EN QUERÉTARO

En lo que va de la administración se ha duplicado el número de asociaciones y colegios de profesionistas con registro en la entidad, al pasar de 20 a 44 agrupaciones, afirmó el director estatal de Profesiones de la SEDEQ, Arturo Vallejo. Destacó la importancia de sumarse a los colegios de profesionistas, ya que brinda la garantía de mantenerse actualizados en conocimientos. (EUQ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

*Libros, el tiempo dirá... *Jaloneos del PAN por “X” *Morena, siempre dividido. Por muy fuerte que sea o que haya sido a nivel nacional la marca del partido Morena, que en 2018 tuvo su punto máximo con el llamado “efecto AMLO” y que hoy gobierna en 22 estados el país, en Querétaro el partido de la 4T nunca ha logrado ser uno solo. Antes estuvo dividido entre las huestes de Celia Maya, las del hoy senador Gilberto Herrera y las de Santiago Nieto, sin contar al grupo de los más radicales enemigos de las candidaturas externas, pero ahora la guerra de las “corcholatas” presidenciales es lo que marca a las “tribus”. Con esa lógica, Morena cambiará su grado de competitividad local ante el PAN según quién sea la o el candidato presidencial. Si es Claudia Sheinbaum la elegida, para empezar, la fórmula al Senado seguramente estará encabezada por Ricardo Astudillo. Gilberto Herrera, sin ser un perdedor, será relegado a diputado federal, y así irán cambiando las apuestas si se diera una sorpresiva elección de Marcelo Ebrard, Adán Augusto o Ricardo Monreal, pero en todos los escenarios locales parece condenado a la marginalidad. Su esperanza serán los probables errores y el natural desgaste del PAN en el gobierno. **A BILLETAZOS** En San Juan del Río, donde incluso el panismo dice que no le va mal a Morena, los “cuatroteros” tendrán un periodo de convulsión para elegir candidato a la alcaldía. De a poco el empresario y auto nombrado millonario “envidia de todos”, el expriista y ex neo aliancista Juan Alvarado, ha comenzado a asomarse. Ya se publica en redes sociales como el “gallo” de Ricardo Monreal, igual que ha hecho en el pasado, y a fuerza de billetes se abrirá paso dentro del partido. La misma estrategia también es utilizada por Edgar “El Güero” Inzunza, quien desde hace meses es señalado como el más aventajado de los suspirantes, pero queda la posibilidad de que decidan postular a una mujer. **ÉXODO GUINDA** Y en Querétaro sigue buscando acomodo Arturo Maximiliano García Pérez, quien va a todas a ver si es chicle y pega. El fallido ex candidato de Morena a la presidencia municipal de la capital formó su Movimiento Progresista en apoyo a Marcelo Ebrard, junto con el también fallido ex candidato a la alcaldía capitalina por Redes Sociales Progresistas, Carlos Rentería. Pero fueron desplazados por el equipo del procurador de Justicia de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo, y el ex priista Juan Carlos Espinoza Larracochea. “Desjuntados”, el ex priista Carlos Rentería se fue a refugiarse al Partido del Trabajo, mientras que el notario público ex panista ahora reapareció en el grupo de apoyo... ¡a Claudia Sheinbaum! **JALONEOS**



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

Hablando de presidenciables, la visita de la panista Xóchitl Gálvez padeció “manoseo” y el resultado fue un exceso de agenda con eventos y actividades que más que mostrar músculo demostraron los jalneos para atraer su atención. El colmo fue el evento del auditorio Arteaga, donde se apreciaron las gradas vacías de un local que no es ningún “gigante” imposible de llenar. Luego, la rodada en bicicleta al Centro, en la que “La Señora X” ya se veía muy cansada. Fuera de ese exceso, el mensaje del fin a la división nacional y en defensa del desarrollo de los estados fue claro y efectivo: Querétaro es de los lugares que más apoyo en firmas ha dado a Gálvez. **TAMALITOS** Contagiada por la naturaleza madrugadora de Mauricio Kuri, la secretaria estatal de la Juventud, Virginia Hernández, convocó a una conferencia de prensa... ¡a las 7 de la mañana! Seguro que para tratar temas fundamentales para el futuro de la Humanidad. Que alguien le explique. **LIBROS** Desconcertados andan en la Secretaría de Educación y en Usebeq ante la polémica por el contenido de los nuevos libros de texto. Parece que esperarán a ver si los reparten y siguen la línea de AMLO o de plano se ponen en contra y suspenden la entrega, como ya hizo el estado de Chihuahua. No hay pronunciamientos ni de la secretaria Martha Elena Soto Obregón ni del coordinador Raúl Iturralde Olvera.. (DQ)

¿UNA SENADURÍA MALDITA?

Por Pablo Tejeda

La competitividad política y lo políticamente correcto (o incorrecto), son conceptos contrastantes y cotidianamente injustos. Un gobernante vale por la cantidad de votos que le dieron, por su honorabilidad, por la empatía con sus gobernados satisfechos y por la aprobación que obtiene su gobierno en las mediciones, que hoy los califican a diario. sabemos. Si todo fuera cualitativo, si ese fuera el único criterio para medirlos, se acercaría el juicio, a lo más justo. Pero no, a la efectividad operativa que podría calificarlos o descalificarlos, hay que agregarle una aduana insalvable, temeraria y decapitadora: el capricho de los dirigentes de sus partidos políticos; los acuerdos ‘arriba ’para darles vida o para hundirlos. Para las elecciones 2024 en Querétaro una de las disputas más vistas, anheladas, competidas y prometedoras son las 2 posiciones para el Senado. Con la licencia de Muricio Kuri, el curul federal lo ocupa hoy Alfredo Botello, y Estrella Rojas el de Guadalupe Murguía. En apetitosa posición la convierte la historia de José Calzada Roviroso, Francisco Domínguez y Mauricio Kuri, que pasando por ahí, terminaron de gobernadores. De manera genuina se había ganado ese camino los alcaldes Luis Nava Bolaños (Qrocapital) y Roberto Sosa Pichardo (Corregidora). Ambos son evaluados como los mejores alcaldes del país. Sus estilos son diferentes, pero su eficiencia los empareja. Competían de manera natural. Innovaban, corriendo (como juveniles) un maratón, respetuosamente. Ninguno se dejaba rebasar. El destino y la política les juega rudo: 1-. La primera posición para Senado será para una mujer. 2-. Les metieron con cuña a Agustín Dorantes, un expansionista hoy kurista, que había sido bajado (por un incidente desconocido) de su anhelo de ser alcalde capitalino. 3-. El impresentable “Alito” Moreno ya la prometió esa posición a Paul Ospital, su vocero nacional (mudo). Afirman que ya lo acordó con Marko Cortés, como una condición en la Alianza. Un descarado absoluto, y una sinvergüenza para los ciudadanos queretanos. Roberto Sosa no le teme al reto, y lo encara arriba de su moto (sin escoltas) o caminando sus calles. Gobernando en mangas de camisa, auténtico como es. No pierde el tiempo en nimiedades, ni le importan las apariencias, simplemente trabaja. Es un líder, que forma y empodera equipos eficientes. Corregidora es uno de los municipios con mayor crecimiento económico del país. En su reelección, nada más 7 de cada 10 ciudadanos votaron por él. Ganó 5 a 1. Luis Bernardo Nava es el alcalde, en municipios de más de 1 millón de habitantes, mejor evaluado del país. Ganó su reelección por más de 85 mil votos de diferencia. Sus políticas públicas, son ejemplo nacional. Dignifica condominios a cargo del Municipio. Creó la Universidad de la Mujer donde 2 mil becarias estudian 16 licenciaturas, 13 maestrías y bachillerato. Da atención médica gratis a domicilio, y está por abrir BLOQUE, uno de los centros públicos de innovación digital más modernos del país. Ni Agustín Dorantes ni Paul Ospital ni ninguna mujer (respetuosamente, aquí) tendrían esa rentabilidad política en la ciudadanía, en la calle, en la percepción, en la eficacia del trabajo. Donde se ganas las elecciones, y donde están probados, frente a un Morena que crece. Si Sosa y Nava no van (que se lo han ganado sobradamente), un acuerdo político de dirigentes, impondría en la boleta, la responsabilidad; en la conciencia y el destino: Una Senaduría maldita. (DQ)

ASTERISCOS

CAPACITACIÓN Un aparente mal manejo de un tanque de gas y en una estación de servicio, dejó víctimas este fin de semana: dos en Corregidora y una en El Marqués. Lo que pone los focos en la capacitación y

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

seguridad que deben tener los establecimientos. Será la Fiscalía la que determine el grado de responsabilidad de los establecimientos. **Los libros** La polémica de los libros de texto gratuito ha sido el tema de la última semana; un tema que se ha partidizado porque, más allá de los errores (u horrores) ortográficos, la derecha y la izquierda mexicana pugnan por presunto comunismo e ideología de género. Al final, lo ideal es que las opiniones estén basadas en información sin sesgos. **Justicia** La muerte de la queretana María Fernanda fue un duro golpe para la sociedad, no solo de Querétaro, sino de México; sin especulaciones, queda esperar los resultados de las investigaciones de las autoridades alemanas. Hacemos votos porque la información fluya de forma transparente y con apego a la verdad. (AM)

BAJO RESERVA

¿HUBO AUTORROBO EN LA SUCURSAL DE COLÓN DEL BANCO BIENESTAR? En la delegación de la Secretaría del Bienestar que encabeza en Querétaro Rocío Peniche se quedaron mudos y sin saber qué hacer, luego de que se conociera que el gerente de la sucursal del municipio de Colón no pudo explicar el origen de los 350 billetes que le encontraron los policías municipales, aunque pareciera, nos comentan, que ese dinero es producto de un autorrobo a esta institución financiera, pues se recordará que el mismo gerente detenido denunció un robo por más de 2 millones de pesos a la institución el pasado jueves. **KURI PRESENTARÁ MAÑANA LA AGENDA AMBIENTAL** Por cuestiones de agenda, nos comentan, el gobernador Mauricio Kuri González no realizará hoy lunes su tradicional conferencia de prensa. El diálogo del mandatario con periodistas, denominado "Café con Kuri", nos cuentan, por esta ocasión se realizará mañana martes, donde se dará a conocer la agenda ambiental en la cual ha venido trabajando la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), encabezada por Marco Antonio del Prete Tercero, quien además nos señalan, anda muy activo en la talacha política-electoral, pues quiere subirse al tren del 2024 como candidato a diputado federal, anhelo que se le negó en las anteriores elecciones pese a que estaba incluido como candidato plurinominal. (EUQ 2)

¿Y LAS CORCHOLATAS, APA?

Por Jesús Sánchez

En este inédito proceso de sucesión presidencial adelantada casi tres años por quienes suponían que nadie les haría sombra, la definición de la candidatura opositora ha logrado lo que pocos creían, que las corcholatas ni se ven ni se oyen. Desde que Xóchitl Gálvez se integró a la competencia como una opción que les puede meter más que un susto a las corcholatas y a su destapador, lejos de recibir la bienvenida a una justa libre y democrática, la respuesta fue el uso de la maquinaria del Estado, legal y extralegal mente, para intentar anularla. Lo más criticable ha sido el uso de las peores prácticas de la política, la violencia política de género-sancionada por el INE-, cuyo costo electoral seguramente será muy alto. A un mes de que se sepa quiénes serán los "coordinadores" de la 4T y de la alianza opositora, lo único cierto es que la sucesión presidencial en México no es un asunto que ya esté resuelto o definido. El desgaste de las corcholatas es evidente, ninguna brilla como lo esperaba su destapador. Los roces entre corcholatas lo único que demuestran es que se sienten inseguros. El destapador se sigue perfilando como el jefe de la campaña de la candidata de la 4T y el plan de dedicarse el último año del sexenio a apuntalar con giras su movimiento, simplemente lo colocan en la boleta electoral sin estarlo. (...) (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

CONSTERNA DECESO DE QUERETANA EN ALEMANIA. Gran pesar causó la noticia por parte de la policía de Berlín de que María Fernanda Sánchez, la queretana desaparecida en Alemania el sábado 22 de julio, fue localizada sin vida en el canal Teltow, en la ciudad de Adlershof. El mensaje en Twitter señaló además: "De acuerdo con el conocimiento actual, no se puede asumir ninguna culpa de terceros". A través de la Secretaría de Relaciones Exteriores de nuestro país, la familia pidió respeto ante el duelo que están viviendo. "A la opinión pública: Con profundo dolor les informamos que el día de hoy, 5 de agosto, la policía de Alemania confirmó que nuestra hija María Fernanda fue encontrada sin vida. Agradecemos el apoyo y la solidaridad. Pedimos respeto a la memoria de nuestra hija, a nuestro duelo y a nuestra privacidad. Agradecemos su discreción y comprensión". El gobernador Mauricio Kuri se pronunció también en esa red social sobre el hecho. "Con mucho dolor, lamento profundamente la muerte de María Fernanda, estudiante queretana desaparecida en Alemania. Desde aquí, por parte mía y de mi familia, enviamos nuestras oraciones,



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

solidaridad y condolencias a sus padres, familiares y amigos”. **ESPALDARAZO DE XÓCHITL A LUPITA** A pregunta de los reporteros, Xóchitl Gálvez dijo: “A Lupita Murguía la quiero demasiado, fuimos compañeras senadoras. Se está dando un momento muy importante y ella tiene la experiencia, el conocimiento y la trayectoria como para saber que donde esté, lo va a hacer muy bien”. No es una declaración de cualquier persona. Lo dice una mujer que hasta hace relativamente poco tiempo, no figuraba en la escena política nacional y que hoy está convertida en un fenómeno político, capaz de disputarle protagonismo a los propios aspirantes presidenciales del partido en el poder. En términos futbolísticos, diríamos que en su visita de dos días a Querétaro, Xóchitl ganó, gustó y goleó. Ningún aspirante había causado tanta expectación y revuelo como lo hizo la Señora X. Y además le alcanzó el tiempo para darle el espaldarazo a Lupita Murguía, su compañera de escaño en la Cámara de Senadores, de quien luego de reconocer que existe un cariño mutuo y fraterno, manifestó la convicción de que donde ella decida estar, lo va a hacer muy bien. ¿Será un presagio de lo que a nivel local pasará en el 2024? Recordemos que hoy más que nunca, es el tiempo de las mujeres. **La trama fallida...** ¡Más de 2 millones de pesos fue la cantidad que se le hizo pertinente a un Siervo de la Nación tomar para sus bolsillos en el municipio de Colón, armando todo un gran espectáculo mediático en el que por obra divina aseguró que había desaparecido el dinero del Banco del Bienestar; pero más tardó en armarse toda una trama de intriga que en lo que fue asegurado por elementos de la policía municipal, a quienes les ofreció una jugosa parte del botín para quedar libre. Solamente no previno que en Querétaro la policía no se vende! (CQRO)

PLAZA DE ARMAS / HAY TIRO: LA SEÑORA X CAMBIA EL JUEGO

Por Sergio A Venegas Ramírez

LA DESTAPÓ AMLO, SIN SER CORCHOLATA: SABINO Xóchitl Gálvez catapultada desde La Mañanera. Que Morena va por los 18 municipios: Cravioto. Los jóvenes del Verde promueven a Sheinbaum. No es broma, Paulina quiere la Capital o Senado **HAY TIRO**. Xóchitl Gálvez movió a los panistas queretanos, convencéndolos de ser no la mejor, sino la única carta para encabezar el Frente Amplio por México y competir con Morena por la Presidencia de la República. Ganarle es complicado, pero no imposible. Así lo dijo la senadora hidalguense a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en una entrevista en la que recordó sus orígenes, desarrollo profesional y crecimiento empresarial hasta llegar a convertirse en la obsesión del presidente de la República a quien recomienda tomar un curso de género. Xóchitl no estaba en el libreto de López Obrador. Hasta que el propio mandatario la catapultó al negarle el derecho de replica en su Mañanera. El video de ella, grabado en teléfono celular, tuvo 10 millones de vistas. Ahí cambió el juego. Andrés Manuel, el señor de las benditas redes sociales, equivocó la respuesta y se dedicó a atacarla diariamente y a crecer su figura. Un verdadero boomerang. Ya nada fue igual. Nadie de los otros mereció tanta atención. Ni siquiera Creel con sus lágrimas. Y entre más la atacaba, más crecía. Esa película ya la vimos. Es un fenómeno similar al del desafuero, cuando Vicente Fox quería frenar a López Obrador y más crecía. Hoy el debate de Xóchitl no es con Sheinbaum o Marcelo, a los que ella se refiere con comedimiento. Es con el presidente. Así están las cosas. Xóchitl, la Señora X, crece. Eso pasó en el 2000 con Fox, sí, peero López Obrador no es Zedillo que puso una insana distancia con su partido y pasó a la historia como el presidente la alternancia. AMLO ve a defender la continuidad de su proyecto contra el INE, el Tribunal Electoral, la Corte, los empresarios, los medios “de deformación”, la mafia del poder y los millones de simpatizantes de Gálvez. Claro, todo dependerá de si salen a votar los jóvenes y todos los desencantados del presidente. Hay tiro BUENOS AMIGOS. Xóchitl Gálvez y Mauricio Kuri, grato reencuentro en Querétaro. - **OÍDO EN EL 1810- En privado**. Así se reunieron Xóchitl y Kuri, antiguos compañeros del Senado, además de la ex vicepresidenta Lupita Murguía. Lo que eso signifique. **¡PREEEPAREN!- Otros datos**. El senador César Cravioto, de Morena, cree que pueden ganar todos los ayuntamientos (los 18) de Querétaro en la elección del 2024. Así lo dijo en conferencia de prensa, acompañado de varios de los diputados locales a los que la dirigente estatal Rufina Benitez quiere expulsar. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!- Verdes**. Recibió el dirigente estatal del PVEM al enlace nacional de Jóvenes por Claudia, Abraham Carro y su equipo de trabajo. Planean hacer visitas a universidades de Querétaro. En apoyo a Sheinbaum. **-¡FUEGO!- No es broma**. Paulina Aguado, la diputada federal de Pancho, dice que va por la capital o el Senado. O sea... ¡Porca miseria! (PA)



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

FUEGO AMIGO / JUSTO HOMENAJE PÓSTUMO

Justo homenaje póstumo rindió la intelectualidad queretana a la eminente Doctora Ángela Moyano Pahissa, pieza fundamental de la academia, autora de libros e investigaciones para conocer la historia de México. Por ello el acto se celebró en la capilla de Maximiliano, en el Cerro de las Campañas. Honor a quien honor merece. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES / ¿ROMPIMIENTO?

Por Juan Antonio del Agua

No debería pasar inadvertida la declaración de la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez ante el sospechoso incremento de firmas de sus contrincantes **BEATRIZ PAREDES, SANTIAGO CREEL, ENRIQUE DE LA MADRID y SILVANO AUREOLES**. Dijo que PAN, PRI y PRD han movilizado a sus militantes para que éstos superen las 150 mil firmas. Ella lleva 410 mil. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

LIBROS DE TEXTO, DIVINO PRETEXTO. Después de dedicar poco más de una tarde, en buscar en los famosos libros de texto gratuitos los señalamientos en contra, difundidos en diversos espacios, puedo concluir que una vez más se trata del fenómeno sistemático de la difusión de verdades a medias, que encuentra caja de resonancia en ciertos sectores de la sociedad cuya posición ideológica, repulsión al presidente y lo que este representa, acota su pensamiento crítico, haciéndolos cómplices incuestionables de un grupúsculo pequeñito pero muy ruidoso, derivado de la comodidad que representa hacer propio el relato general, cuando este se acomoda medianamente a las pulsiones personales. Verá, quien inició la supuesta cruzada a favor de nuestros niños , suscribo, supuesta , porque la propia acción es un atentado directo al interés superior de la niñez , fue la célebre “Asociación Civil” denominada : “Unión Nacional de Padres de Familia”, misma, que de acuerdo a su sitio oficial concentra a lo largo y ancho del territorio a 2,225,051, padres de familia ,lo cual , asumiendo que sea real , representa el 1.77 % de la población del país; sin embargo, sus acciones dirigidas a preservar su ideología pretenden afectar al otro 98.23% al que no representan y al que sus actos le valen madre o en algunos casos hasta los repudia , bajo el prurito de la representación social y un membrete que antepone la palabra nacional para secuestrar legalmente su opinión y la mía estemos de acuerdo o no , haciéndonos participes involuntarios de sus apreciaciones subjetivas , atávicas y plagadas de sesgos del más rancio conservadurismo mexicano, como la oposición al matrimonio igualitario , la despenalización del aborto , el desconocimiento de los diversos tipos de familia y ahora , la distribución de los libros de texto gratuitos. Sin duda, respeto el derecho que tienen como miembros de su asociación de estar en contra o a favor de lo que quieran ¡Ese es su problema y con su pan se lo coman! Pero, lo que nomás no puedo digerir, es que su agenda particular, se convierta en pública bajo el patrocinio de la oposición, que ante la falta de agenda propia se adueña de la de ellos y se da vuelo regurgitando sofismas de permanencia finita, que invariablemente terminarán por dañar más, a la de por sí ya deteriorada imagen del Frente Amplio, haciéndola bufonesca. Y antes de que me diga ,entonces: ¿Por qué un Juez Federal concedió la suspensión? Le explico , si el juez otorgó la suspensión fue porque los agravios de la “persona moral” que promueve, en ningún momento versaron sobre contenidos , como pretenden hacernos creer , más bien, se refieren a presuntas violaciones al proceso de aprobación de textos y esta se concede para efectos muy específicos , que por cuestiones de espacio no puedo transcribir , pero usted puede consultarlos en la versión pública de la sentencia emitida en el incidente 784/2023, del Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, para que se dé cuenta que no es lo que le cuentan. Al respecto, la única conclusión es que los libros de texto resultaron un elemento que vino a exhibir vicios sociales sumamente arraigados en nuestro país , pues hizo tangible la irresponsabilidad que guardan algunos opinólogos, que en el impasse de no guardar silencio se sumaron a la crítica de oídas sin conocer los pinches libros ,del mismo modo, quedó expuesta la falta de agenda opositora y la incapacidad para generarla , esto sin dejar de lado la nula capacidad del ciudadano de cuestionar al sistema y sus actores. “A falta de caballos, que jalen los burros”. **MORENA QUERETARO, MAL Y DE MALAS.** Parece que quien nomás no termina por hallarle a la dirigencia de su partido es Rufina Benítez Estrada , pues la semana pasada, fue ejecutada una orden de embargo derivada de un laudo laboral, que supuestamente dejó la presidencia anterior, pero que bien pudo haber evitado pagando , pues la cantidad demandada no afecta en



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

nada las millonarias prerrogativas mensuales que recibe MORENA, y ahora ,tendrá que sufrir la vergüenza de recuperar el equipo de cómputo , frigobar y demás cachivaches embargados, pero sobre todo , aguantar la grilla interna que generan sus omisiones casuales o intencionales sabrá Dios. “Torpe pérdida es la que por negligencia se hace.” **ESCOLÁSTICAS, EL NUEVO TEMPLETE DEL ACTIVISMO.** A veces, quisiera pensar que el activismo ciudadano nace de la buena voluntad y el compromiso social , pero siempre termino alcanzado por la realidad y aterrizo en la idea de siempre : “Nace del protagonismo y necesidad de trascendencia de los actores ”, verá, la semana pasada , personajes a los que cariñosamente he bautizado como : “Moscas de todos los truños”, andaban promoviendo un “plantón” por llamarlo de alguna manera, afuera de las instalaciones de los juzgados penales de San Juan del Rio, para exigir la liberación de dos de sus compañeritos a los que generosa, pero en plena ignorancia del término, llaman presos políticos. El punto, es que el verdadero y único fin de estas tiernas criaturitas no es otro que el de siempre , dar lata, jalar reflectores y protagonizar su propia tragicomedia de tintes épicos , pues, si en verdad su prioridad fuera la liberación de los otros rijosos , no andarían dando palos de ciego, armando argüende en la ONU y haciendo Kermeses como parte de su victimismo crónico, y ya hubieran promovido un juicio de amparo vs la prisión preventiva , más aún, luego de que esta , se eliminó en el estado y dicen contar con los “non plus ultra” de los derechos humanos entre sus simpatías. “Changos viejos no aprenden maromas nuevas”. **CRUZADA ENGAÑA BOBOS.** Quienes parecen haber iniciado su propia cruzada para reclutar incautos, son los franquiciarios de Movimiento Ciudadano en el estado, sean quienes sean, pues ya andan vendiendo la idea de que con la “ola nacional” serán tercera fuerza en el estado y ya lograron reclutar a uno que otro inocente empresario y cándidos ex funcionarios ávidos por aparecer en una boleta electoral, bajo la falacia de que “la gente los quiere mucho” y con eso ganan elecciones. Seguro, en este proceso no les costará tanto trabajo conseguir 250 ilusos que quieran ser candidatos, pues ahora el universo para la búsqueda de ansiosos, solo lo compartirán con el nuevo partido local, con quien también competirán por obtener el registro local. “El 28 de diciembre solo recuerda lo que se es todo el año”. **SEÑALES.** Le cuento, el día de ayer el dirigente del Partido Verde en el estado y también diputado Ricardo Astudillo, recibió al enlace nacional de jóvenes de la candidata Claudia Sheinbaum, perdón, perdón “precandidata”. Pero, lo que resulta por demás curioso y digno de análisis, es que a últimas fechas el equipo nacional de la otrora Jefa de Gobierno, esté transitando el proyecto en el estado a través de la dirigencia verde, y no así de la de MORENA ¿Será que ya vieron el desorden? ¿Ya trascendieron los dislates? O simplemente obedece a lo que siempre hemos dicho en este espacio: “Rentabilidad Política”. “Lo que parece ser es, y es verde”. **LENGUAS VIPERINAS.** Cuentan qué, la visita de Adán Augusto López al estado, dejó heridos económicos, pues los apoyos nunca llegaron o se los hurtaron, la cosa es que no les pagaron a los que llenaron los camiones, ni les llegaron despensas a los asistentes. “Si ya saben cómo son ¿Para que los invitan? “. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

CACO DEL BIENESTAR es lo que resultó ser Alejandro "N° y quien fuera gerente de la sucursal del banco federal en Colón. El jueves denunció un robo a la sucursal y el viernes por la noche fue detenido con fajos de billetes y no pudo comprobar la legal propiedad del numerario e intentó sobornar a la autoridad. Nos platican que Alejandro "N", llamó a varios funcionarios federales para pedirles ayuda y ninguno quiso responder por él. **Cargada.** En el PAN local no se complicaron y de plano todos los grupos y representaciones al interior del partido se sumaron al apoyo para con la hidalguense. Basta ver, nos afirman, la foto del recuerdo donde lo mismo se ven duros que neos, kuristas, panchistas y hasta los cada vez menos anayistas. Todos con la señora X. **Manuel Montes** ya no quiere queso, sino salir de la ratonera pues ahora debe resolver el conflicto de que los vehículos del gobierno municipal de Colón tienen que salir del municipio para cargar gasolina. Y es que nos platican que las gasolineras dentro del municipio ya tienen vetado al gobierno del contador Montes porque piden fiado y no pagan. **César Cravioto** senador por Morena pasó por Querétaro y dijo que su partido competirá en los 18 municipios del estado; aunque, eso sí, reconoció que, en el estado, el principal llamado es a la unidad dentro del partido. No pues sí. (P)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

XÓCHITL Y LUPITA La política es de momentos y coyunturas, pero también de señales y mensajes. Durante su visita a Querétaro, por cierto, una de las giras más exitosas y completas que ha tenido por el país, Xóchitl



LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

Gálvez dijo que quiere demasiado a Lupita Murguía, su compañera en el Senado y que donde Lupita decida estar va a estar muy bien. Xóchitl o la “Señora X” como la nombraron en Palacio Nacional haciéndole una de las mejores campañas recordativas de los últimos años en el país, reiteró que este el tiempo de las mujeres... en las alcaldías, en la gubernatura y en la Presidencia de la República. Directa y franca como es, afirmó que se está dando un momento muy importante en Querétaro y en todo el país con esta inercia de las mujeres, por lo cual, Lupita tiene la experiencia, conocimiento y la trayectoria para hacerlo muy bien en el lugar que esté. Xóchitl hoy apunta a lo más alto, nada más y nada menos que ser la primera Presidenta de la República. Por su parte, Lupita Murguía continúa labrando su camino desde la Secretaría de Gobierno, enfocada en dar los mejores resultados y garantizado la gobernabilidad en la entidad, siendo uno de los principales pilares del gobernador Mauricio Kuri. Ni duda cabe que, para ambas, el tiempo de las mujeres llegó y tanto la experiencia que poseen como la pasión por el servicio público permitirá que sigan con esta vocación de vida que las caracteriza en importantísimos espacios de la vida pública de Querétaro y el País. ¿CASUALIDAD O CAUSALIDAD? Tan extraño resultó el atraco de más de dos millones en el Banco del Bienestar en Colón, y es que la misma persona que denunció el robo, al día siguiente regresó y se llevó el botín; tras ser denunciado por sospechoso, municipales lo aseguraron e intentó sobornarlos, por ello lo llevaron ante la autoridad competente para deslindar responsabilidades, aunque ya le echaron la mano a la Fiscalía General de la República para dar resolución a este caso; ni los dos millones le alcanzaron para librarse. ¡QUÉ PUNTADAS! Las dos “puntadas” del presidente en la semana que termina, se prestan para analizar cómo el mandatario ve su realidad, o como se la imagina convencido de que con solo decirlo se solucionan los problemas. El pensar en crear un depósito con “todas las medicinas del mundo, para que no falten”, es de lo más descabellado que ha dicho, ¡no tiene ni la menor idea de lo que dijo! Ni idea del manejo de estos productos perecederos, tampoco ser recambio y actualización de inventarios, pero, ante la falta de medicamentos en el sector salud, tan aparente, que solo con visitar el IMSS y ver las filas en las farmacias, en las que muchas recetas son rechazadas y los pacientes las deben de comprar, todo esto muy a pesar de promesas y compromisos de “hasta dejar de llamarse como se llama, si no se solucionaba el desabasto. Lo de tener todas las medicinas del mundo para que no falten, es otra de sus buenas intenciones, como el de los servicios de salud “como en Dinamarca”, tan lejos de toda realidad, para mala fortuna de los que menos tienen. La otra de la semana fue, el anunciar con cara de gran satisfacción, que en una encuesta pagada, tiene ¡el 88 por ciento de popularidad! ¡88 por ciento! ¡Ahora si se mandó! 5 años de gobierno con el crimen desatado, pueblos abandonados, muertos como en ningún sexenio, con los difuntos de la pandemia mal manejada y aventurarse afirmando una aceptación del 88 por ciento, cuando el Papa anda por el 70% el presidente compite con la aceptación de Jesús y sus seguidores, porque en las encuestas, siempre el que las paga gana. Y por sobre extrañamientos de las autoridades electorales, violando la equidad y neutralidad que le obligan las leyes, continúa ¡y continuará!, tratando de aniquilar el fenómeno Xóchitl, el que nunca se esperó y que lo trae tan de malas, pero que es un síntoma que ya el próximo año, las elecciones a pesar de todos sus programas, ya lo las tiene tan fáciles. Ya falta menos. ¿MARCELO O XÓCHITL? En la contienda interna del frente opositor para elegir a quien los represente en la elección presidencial de 2024, Xóchitl Gálvez Ruiz se dispara y aventaja cómodamente a sus 36 compañeros, con decirles que hasta a algunos les prestó firmas para que pudieran completar las 150 mil requeridas. En Querétaro, a quien vimos en primera plana al lado de Xóchitl, fue al alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera. Bien dicen que “el miedo no anda en burro”, pues se prevé que el PAN perderá muchos municipios, entre ellos San Juan del Río, Pedro Escobedo, Huimilpan y Colón... ustedes dirán: ¿por qué Huimilpan y Colón? Ah, pues porque los alcaldes ahí son prestados del PAN al Verde y al PRI, respectivamente, pero en realidad, son lo mismo. Retomando la presidencial, si los partidos de oposición se logran poner de acuerdo y dejan que Xóchitl sea la candidata, todo parece indicar que estará enfrentándose a Marcelo, quien aventaja y se separa cada vez más de sus competidores. El detalle es que Xóchitl está muy concentrada en atacar a Claudia y a AMLO, pero no le toca un solo pelo Marcelo, quien ha puesto toda la carne en el asador y se está yendo por la libre. Marcelo ha hecho énfasis en el sistema de Salud y en la Seguridad, rubros que han sido ampliamente criticados, aunque sin propuesta alguna por parte de la oposición. Ebrard, a pesar de las críticas, se atrevió a poner sobre la mesa estos temas que forman parte del proyecto de Nación y que son tan importantes en momentos de crisis sanitaria y de seguridad en el país, es decir, Marcelo le está entrando al tema y reta a debatir a quien no esté de acuerdo con él. Pero claro, ninguno de sus adversarios políticos ha querido subirse al ring, quién sabe a qué le tengan miedo, tal vez a su vasta experiencia de más de 40 años en el servicio público o a su gran capacidad para debatir. Además,

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023

Recordemos que Marcelo llevó a la ciudad de México al primer lugar a nivel Mundial en materia de derechos humanos. Por esta y muchas otras razones, estimados lectores, si la contienda Constitucional se da entre Xóchitl y Marcelo... habrá contienda. TERTULIA El joven Martín maestro Universitario de la Facultad de Ciencias Políticas compartió a los asistentes en esta tarde de lluvia intensa de la permanente presencia de la Rectora de la UAQ, en todos los eventos a la que es invitada, sobre toda aquellos que son fuera de las múltiples instalaciones Universitarias, quizá sea por eso y por las encuestas que semana a semana se publican que se da tiempo para alternar su responsabilidad en la Rectoría con su incansable presencia pública, son los tiempos de pensar y ver hacia adelante dijo el Cp Alejandro también maestro de la Preparatoria en su plantel de la Colonia Burócrata. Completa y agitada agenda realizó la senadora Xóchitl en su intención, apoyada por los errores del bloque oficialista donde tanto AMLO como todas las corcholatas y el dirigente nacional de Morena le hace la chamba de publicitarla, eso le ha facilitado el posicionarse con más fortaleza en la competencia por ser la abanderada del Frente Amplio como bloque opositor al grupo del Gobierno. Muy comentados sus eventos y nutrida asistencia donde por ciertos se dieron cita algunas mujeres y hombres que normalmente no asisten a ese tipo de actos políticos, hasta ahora de las corcholatas y de los opositores incluido el aspirante local, han estado muy lejos de lo que logro la aspirante Gálvez. IMSS HG.II Héroes durante la pandemia, personal que dio la vida por atender la peor crisis sanitaria vivida por la humanidad, ahora enfrentan situaciones laborales que denuncian porque, afirman, tienen maltrato y violan sus derechos sindicales y laborales. Mire Usted, personal de enfermería del turno matutino y vespertino del IMSS Hospital Regional 2 en El Marqués, se unieron para pedir respeto por sus derechos sindicales y laborales. Obvio no proporcionan nombres por temor a represalias. Y es que en su dicho los subjes Ma. Miriam Hernández, del turno vespertino y Judith Soto Hurtado, del matutino, son déspotas, elitistas, no son profesionales, tienen favoritismos, comenten injusticia tras injusticia; son personas carentes de perfil profesional, liderazgo y de negociación, para poder estar en esos puestos de confianza, ya que abusan del poder que lamentablemente la institución les otorga. Nuestros "delegados sindicales" de ambos turnos, sin defender nuestro contrato colectivo faltos de empatía y siendo omisos en todos los ámbitos. Indican que su contrato colectivo fue ganado hace 80 años y que está pactado a nivel nacional, por lo que hacen un llamado con urgencia al Secretario General de la Sección Sindical, Teodoro Vargas, para que defienda sus derechos y resuelva de manera inmediata sus demandas sindicalmente que son justas, a fin de evitar el socavamiento del Contrato Colectivo y el maltrato al personal de enfermería, que dan día a día lo mejor de ellas para la conservación de la salud de los derechohabientes. Así las cosas, cuando se les necesitó con urgencia, estuvieron al pie del cañón, bajo riesgo inminente de muerte, de contagio de la covid-19 y superada la crisis, el maltrato y el abuso. Las enfermeras deben ser atendidas y sus demandas solucionadas... ¿no cree usted? (N)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

VUELVEN A NACER Bien dicen que al que no le toca aunque se ponga y al que le toca, aunque se esconda. Tres personas fueron arrastradas por el caudal del Dren Cimatario y rescatadas con vida. Felicitaciones a los rescatistas. (N)

EN LA MIRA

SUMINISTRO ELECTRICO. El gobierno estatal tiene como reto garantizar el abasto de agua potable en la zona metropolitana, pero también el suministro eléctrico. En este sentido, la administración estatal ha planteado que, del financiamiento de 3 mil 300 mdp que adquirirá para proyectos prioritarios, una parte se destinará para proyectos de energía. Esta es una de las muchas acciones que se realizarán para garantizar la capacidad eléctrica. En nuestra edición de hoy, le llevamos a usted un panorama de evolución de la capacidad eléctrica para este año y hasta 2027 en la entidad. Expertos han señalado que en el Bajío existe un potencial energético, sobre todo en materia de energías limpias. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDm: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

LUNES 7 DE AGOSTO DE 2023